



都立南大沢学園通信

～情熱・誠実・実践～

東京都立南大沢学園
校長 井上 美保
令和6年4月8日
発行

新年度・・気持ち新たに

校長 井上 美保

令和6年3月18日、第12回高等部就業技術科卒業式を終え、12期生がこの学び舎を去っていきました。卒業後の自立と社会参加に向け、3年間で身に付けた知識や技能は、職業人としてあらゆる場面で活用できる力となっているはずです。5月には、12期生を対象とした「社会人キャリアアップ講座」が開講します。卒業生たちの元気な姿が目に見えそうです。

さて、今日から新学期が始まりました。毎朝、校長室から図書室に運ぶ新聞を取りに来てくれる生徒たちは、12期生から13期生へとバトンタッチし、新メンバーが活動を始めました。まだ不慣れな面もあり、緊張した表情に初々しさを感じますが『さわやかな挨拶』『礼儀正しいふるまい』は、本校生徒の理想の姿です。さらに、場に応じた適切な対応ができるよう繰り返し学習していきましょう。

新年度、人事異動により校内体制も大きく変わりました。副校長と主幹教諭2名に加えて、教職員16名、経営企画室には用務専門員を含めた6名を迎え、新年度がスタートしました。

これからも一人一人の人権を大切に、生徒全員の企業就労を実現する学校として、筋が通った学校運営に、教職員一同全力で取り組んでまいります。

改めて、在校生の皆さん、進級おめでとうございます。

そして、新入生の皆さん、御入学おめでとうございます。皆さんが難しい試験を突破し本校に入学できたことは、大きな喜びであり、確固たる自信につながったことでしょう。

今の気持ちを忘れることなく、多くのことに挑戦し、
これからの学校生活が有意義なものとなるよう努力
してください。

入学式当日、玄関に設置されたコンテナガーデンは、
エコロジーサービスコースの先輩たちが入学を祝って
飾ってくれました。素敵ですね。感謝しましょう。

さあ。新学期がスタートです。頑張ってください。



新転任教職員メッセージ

窪田 隆徳(くぼた たかのり)副校長

北区にあります東京都立王子特別支援学校より、副校長として着任いたしました窪田隆徳と申します。北区の学校に通っていましたが、実は八王子市民であり、都立王子特別支援学校や都立町田の丘学園の副校長であり、南大沢駅や多摩境駅は本校に着任前から頻繁に利用しておりました。八王子地区の職業教育をリードする学校として、本校の教育活動を更に充実させていきたいと考えております。よろしくお願いいたします。

さて、この4月に本校から徒歩10分の場所に、東京都立八王子南特別支援学校が開校いたします。本校とはこの八王子地区の職業教育を共に発展させる学校として連携を深めていきたいと考えております。

この八王子南特別支援学校の入学式に本校からあるプレゼントをいたしました。それは、エコロジーサービスコースの生徒が育てたネモフィラを600ポット、100プランターです。本校の生徒が丹精込めて育てたネモフィラが新しい学校の入学式を彩ります。

もちろん本校の入学式でも、エコロジーサービスコースの生徒が育てた花が新生を迎えてくれます。

そして、入学式の後には校内の各所に配置して、校内を彩ります。御来校の際には、ぜひ御鑑賞ください。

ネモフィラはしっかりと根付いた丈夫さから、花言葉の一つは「どこでも成功」です。本校に入学して教育活動を通してしっかりと根を張り、卒業後に様々な場所で生涯豊かに幸せに生きていけるように、全教職員が一丸となって生徒を育てていきます。今年度も、本校の教育活動に御理解・御支援を賜りますようお願い申し上げます。



八王子南特別支援学校に贈ったネモフィラ

三浦 里沙(みうら りさ)主幹教諭

八王子東特別支援学校より南大沢学園に着任いたしました。三浦里沙と申します。この学校に着任して一番最初に思ったことは、学校がきれいなこと、活気があることです。校訓である「情熱」「誠実」「実践」を軸として、「4S」「南大沢 UD」「南大沢スタンダード」を意識して、皆さんが就労に向けて熱心に各コースの授業に取り組んでいるからだと思いました。

また、教科の授業もあります。教科の授業で学んだ様々な知識は、社会に出て職場の方と話す時などにも役立ちますので、日々の努力を積み重ねていきましょう。

新生の皆さんも、ロールモデルとなる先輩方の姿を見習い、学校生活を充実させてください。始めは分からないこともたくさんあると思いますが、「聞くは一時の恥、聞かぬは一生の恥」ということわざもあるように、恥ずかしがらずに質問をしてください。

皆さんと学校生活を送れることを、楽しみにしています。

森川 崇(もりかわ たかし)主幹教諭

生徒、保護者の皆さん、森川 崇と申します。永福学園から参りました。昨年までに何度か南大沢学園に来たことがあります。そのたびに生徒の皆さんの元気な挨拶に「明るく活発な学校だな」と感じました。挨拶をはじめ、社会生活を送るうえで大切なことを実践で学ぶ皆さんと活動できるのを楽しみにしていました。

授業関係では進路指導と職業に関する教科を担当します。主に進路指導専任の先生と一緒に、インターンシップや現場実習の準備をします。皆さんが目指す将来に役立てるよう支援して参りますので、限られた機会を有効に活用できるよう、体調管理などの事前準備を整えましょう。

保護者の皆さまには、インターンシップや現場実習について様々お願いすることがあるかと思っております。御協力の程、よろしくお願いいたします。